

# Die Flüchtlingshilfe erhält den NRW-Ehrenamtspreis

Expertenjury vergab die Auszeichnung vor allem für das vielfältige Angebot. Nominierung für Deutschen Engagementpreis

Bei einer festlichen Gala in Bochum ist die Flüchtlingshilfe Sprockhövel mit dem NRW-Ehrenamtspreis ausgezeichnet worden. Unter dem Motto „Mach Mit“ belegte sie den ersten Platz in der Kategorie „Humanitäre Hilfe/Flüchtlingshilfe“ und ist damit für den Deutschen Engagementpreis nominiert. Das Preisgeld beläuft sich auf 300 Euro „es ist aber die Wertschätzung für unsere Arbeit durch diese Auszeichnung, die hier für uns zählt“, sagt die Sprecherin der Flüchtlingshilfe, Miriam Venn.

Beworben hatten sich 181 Projekte, 18 davon erhielten eine Auszeichnung. Bei ihrer Bewerbung hatte die Flüchtlingshilfe den Na-

men ihres Treffpunkts „Mach Mit“ als Motto gewählt, um so die Leitlinie ihrer Arbeit deutlich zu machen: Durch Mitmachen sollen Geflüchtete in die Lage versetzt werden, eigene Interessen selbst zu vertreten, Verantwortung auch für andere zu übernehmen, sich in die deutsche Gesellschaft zu integrieren und gemeinsam mit den Einheimischen die Zukunft zu gestalten.

## Seit acht Jahren aktiv

Die rund 40 laufenden Projekte der Flüchtlingshilfe – oft von Geflüchteten selbst gestaltet und geleitet – überzeugten die international besetzte Expertenjury durch ihre Vielfalt. Sie reichen von Arbeits- und

Wohnungsvermittlung über Sprachkurse, Feste und Ausflüge, Hobby- und Sporttreffs bis zu Patenschaften, Kleiderkammer oder Hilfsaktionen für die Ukraine. Auch die Nachhaltigkeit der Arbeit von fast 300 Ehrenamtlichen machte Eindruck, immerhin ist die Flüchtlingshilfe seit acht Jahren ak-

tiv und hat immer wieder neue Ideen umgesetzt.

Der NRW-Ehrenamtspreis VEZ ist ein Preis für bürgerschaftliches Engagement. Damit ehrt der Verband engagierte Zivilgesellschaft in verschiedenen Preiskategorien seit 2017 jährlich Projekte von gemeinnützigen Organisationen aus ganz

NRW, die sich mit besonderem ehrenamtlichem Engagement hervorheben und sind besonders für das Allgemeinwohl einbringen.

Mit dem NRW-Ehrenamtspreis ist die Flüchtlingshilfe für den Deutschen Engagementpreis nominiert. Der Preis wird jährlich am Tag des Ehrenamts am 5. Dezember verliehen. Initiator und Träger ist das Bündnis für Gemeinnützigkeit, ein Zusammenschluss von Dachverbänden und unabhängigen Organisationen sowie von Experten und Wissenschaftlern. Förderer sind das Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend, die Deutsche Fernschlotterie und die Deutsche Bahn.

**Die Ehrenamtlichen der Flüchtlingshilfe freuen sich über den NRW-Ehrenamtspreis.**

MARKUS MATZEL

